

# ま ち の 話 題

## 豊岡

コウノトリの郷公園・文化館新春特別開園  
空舞うコウノトリをこの目で！  
2千余人が来園



コウノトリ文化館で披露された民俗芸能「法花寺万歳」。コウノトリの見学と合わせて、しばし見学者はめでたい気分にはたっていた

昨秋のコウノトリ放鳥後、初めて新年を迎えたコウノトリの郷公園とコウノトリ文化館では、1月3日・4日の2日間、施設が特別開園されました。雪が舞うあいにくの空模様でしたが、正月で帰省した家族連れやコウノトリを見学に訪れた観光客など2、123人が訪れ、昨年の約3倍の入込みとなりました。大阪から家族で立ち寄った小学生の女の子は、「近くまでコウノトリが来てくれてとてもうれしかった」と喜んでいました。

また、3日には、琴とピアノの合奏や、地元住民による民俗芸能「法花寺万歳」（無形民俗文化財）の新春門付が行われ、特別開園に華を添えました。

## 城崎

城崎温泉外湯「初風呂」  
元旦に願いを込めて

1月1日、城崎温泉の外湯前には早朝にもかかわらず、浴衣姿の観光客が初湯を味わおうと、オープンを待つ列を作りました。

午前7時から営業を開始した「一の湯」「鴻の湯」「御所の湯」「さとの湯」「地藏湯」。午後3時から「まんだら湯」「柳湯」が営業開始し、今年の初風呂となりました。

当日、入浴者たちは、初日の出とともに新年の幸せを願い、初湯の感触を味わいながら冷えた体を温めました。

また、7つの外湯前に設置された門松が、入浴者だけでなく、行き交う人たちの目にとまり、新春の雰囲気が一層増しました。



昨年新築移転した「御所の湯」。初湯を求めて多くの入浴者が集まった

## 竹野

海辺でお正月  
みんなで凧作り  
に挑戦！



パークボランティアの方に凧作りを教わる子どもたち

1月7日、竹野スノーケルセンター・ピジターセンターで、子どもから大人まで「角凧・ダイヤ凧・ぐにやぐにや凧」など、さまざまな凧作り挑戦しました。

当日は、ボランティアのお兄さんやお姉さんに凧の作り方を教えてもらいながら、自分の好きな思い思いの絵を描いた凧を作りました。

早速、センター前の大浦湾で、できあがった凧を使って新春凧揚げが行われ、強い北風にも負けず、凧は空高く揚がり、みんなで海辺でのお正月を楽しみました。

また、凧揚げの後に、センターから「七草粥」が振る舞われました。

まちの情報などがありましたら、秘書広報課広報広聴係までご連絡ください。



賽の神のそばに立つ杉の大木に大わらじと大ぞうりを吊るす区民。数日前から断続的に降雪が続いていたが、久しぶりにこの日は快晴の空模様となった

## 日高

### 大わらじ・大ぞうりを奉納

田ノ口・賽の神まつり

1月9日、日高町田ノ口で、区内の安全と区民の無病息災を願う行事「賽の神まつり」が行われました。

当日は、区民約30人が早朝からわら束を持ち寄って堂に集まり、3時間をかけて長さ約1.5メートルの大わらじと大ぞうりを片方ずつ作製。その後、集落から300メートルほど奥地にある賽の神に奉納しました。

大谷正樹区長は「今年も形のよいものができました。一昨年の台風23号襲来以後、区内には避難勧告が出されたままの民家がまだあります。今年は、復興工事が順調に進み、安心・安全な村づくりが一日も早く実現されるよう願っています」と話していました。

## 出石

空手道場 初稽古

### 気合い十分！ 元気いっぱい！の拳士たち



指導員の号令に合わせて、突きや蹴りの練習をする参加者たち。元気なかけ声が館内に響き渡った

1月15日、出石町の農村環境改善センター体育館で、空手道、谷派系東流、日本虎風館の初稽古が行われました。

この初稽古は、気持を新たに1年間練習に励むため、豊岡、城崎、出石、但東の4支部の会員が一堂に集まって毎年実施しているものです。

当日は、稽古着姿の幼稚園児から高校生まで78人が、寒さを吹き飛ばすようなかけ声を出して、突きや蹴りを繰り返し、形の練習を行いました。

練習後、参加者は保護者たちが作ったつきたてのもちが入ったぜんざいや、カレー雑煮を食べて、とても満足そうでした。

## 但東

### 今年もジャンボ餅で 繁盛しますように

どんど焼き

1月15日、但東町栗尾の山根地区では「どんど焼き」が行われました。

午後から準備に取りかかり、竹などを使い約8メートルの高さの櫓が組み立てられました。火がつくと正月飾りや書き初めなどがいつしよに勢いよく燃え上がり、参加者は今年も健康で良い年になるよう願っていました。そして、竹の先につけられた約80センチの「ジャンボ餅」が火にあぶられ、参加者に砂糖醤油で振る舞われました。

このお餅は、各家から半升(5合)ずつ集めて作られることから、「ますます繁盛しますように!」という意味が込められています。



勢いよく燃え上がるどんど焼きにあぶられる「ジャンボ餅」